

Nombre y logo del Grupo de trabajo / Comité de expertos:

LOGO:



El grupo está formado por:

- Mari Carmen Millán Olmo. Unidad de TDAH Hospital General de Valencia.
- Paula Rodríguez-Cantón Pascual. Pediatra C.S. Paiporta.
- Gemma Ochando Perales Paidopsiquiatra. Unidad del niño internacional Hospital La Fe .
- Margarita Fernández Polo. Residente de Pediatría del Hospital General de Valencia.
- Antonio David Hidalgo Santos. Pediatra C.S.I. Xirivella. Servicio de Urgencias de Pediatría Hospital General de Valencia.
- Beatriz Tomás Aguirre. Pediatra C.S. Serrería II. Servicio de Urgencias Hospital Clínico Universitario.
- Julia Ruiz. Pediatra C.S. Benettuser. Miembro del grupo español contra maltrato infantil.
- Amalia Bataller. Pediatra C.S. Malavarrrosa.
- María Luisa Lucas. Pediatra C.S. Denia. Representante del grupo en la provincia de Alicante
- Rafa Navarro Pérez. Pediatra C.S.I. Xirivella. Coordinador del grupo.

Memoria anual y plan de trabajo

- Coordinador: Rafael Navarro Pérez.
- Secretario: María del Carmen Millán Olmo
- Vocal redes sociales y comunicación: Marga Fernández Polo
- Tesorería: Antonio David Hidalgo Santos
- Vocal relaciones institucionales: Paula Rodríguez Cantón
- Vocales: Gemma Ochando Perales, Beatriz Tomás Aguirre, Amalia Bataller y Julia Ruiz.
- Representante en Alicante: María Luisa Lucas

Se han conseguido reunir en el equipo miembros de todos los departamentos de salud de la provincia de Valencia y un representante de la provincia de Alicante.

- En el congreso anual de la SVP se presentará una comunicación sobre vacunación en el colegio por parte de Bea Tomas, comenta en reunión su intención de aprovechar el momento para publicitar el logo del grupo de trabajo y las Jornadas de Pediatría Social. En el mismo congreso Marga Fernández va a va a presentar una ponencia sobre recién nacidos hijos de madres consumidoras de tóxicos.
- Ambas representantes se encargarán de la representación del grupo dentro del congreso.
- Julia Ruiz y Amalia Bataller han mandado una comunicación acerca de la Pediatría Social en Atención Primaria a el curso anual la Escuela de Salud Pública de Menorca. Pendiente de aceptación.
- Se ha admitido una comunicación oral sobre violencia filioparental que será presentada por Rafa Navarro en el III Congreso Nacional de Violencia Filioparental que se celebrará en Valencia del 26-28 de mayo.
- Entre los meses de marzo y abril, Rafa Navarro va a impartir 2 talleres a personal sanitario del Hospital General sobre Maltrato Infantil y Abuso Sexual. Se presentará como parte de la actividad del grupo de trabajo de Pediatría Social

Se propone la opción de generalizarlo a otros hospitales o centros de salud que estén interesados en su realización.

- Ante la crisis de refugiados provocada por la guerra de Ucrania desde el grupo se elaboró un manifiesto y un protocolo de recomendaciones para la atención sociosanitaria a niños procedentes de Ucrania. Dichos documentos se remitieron a la directiva de la SVP y se publicaron con inmediatez. Desde la reunión se agradece el esfuerzo a la Sociedad Valenciana de Pediatría y en especial la dedicación de Bea Tomás.

PROYECTOS:

- Se propone establecer un protocolo del niño institucionalizado o menores tutelados por la Consellería. Se planifica en reunión las diferentes estrategias para abordar este proyecto: recopilar datos del número de menores en esta situación solicitando información vía oficial a la CIPI y promover medidas para asegurar una asistencia sanitaria y psicosocial continuada, coordinada y adecuada a la diversidad de necesidades que plantean estos menores. Por otro lado se propone contactar con los centros de acogida como grupo de trabajo para recopilar información de las necesidades actuales de estos menores y proyectar programas de mejora.
- Se propone estudiar y solicitar a la Consellería la creación de las unidades de referencia de Pediatría Social. El objetivo sería que pudieran establecer una recomendación oficial desde Consellería para promover la atención a la Pediatría Social mediante creación de recursos o reestructuración de los existentes. Se comenta que la función de la Unidad de Pediatría Social no debería ser meramente asistencial si no un recurso de asesoramiento para los Pediatras de Atención Primaria y Hospitalaria de manera telemática. Dado que el proyecto ya está elaborado en el departamento del hospital clínico se quiere impulsar su puesta en marcha.
- Se organizan las I Jornadas Valencianas de Pediatría Social con la creación de un programa temático con temas básicos de interés. La fecha de celebración es 26 de abril de 2022.

Los temas propuestos son:

- 1.- INTRODUCCIÓN. *Tan cerca, tan lejos* (Importancia del enfoque biopsicosocial en la atención integral del niño y su familia)

2.- RECIEN NACIDO EN RIESGO SOCIAL: estudio de prevalencia. Contacto desde la Maternidad o el centro neonatal con los Servicios sociales. Coordinación con Atención primaria y los servicios sociales de área. Embarazos de riesgo social

3.- URGENCIAS SOCIALES: Maltrato, abuso, autolesiones, abandono, niño internacional...

4.- INTERVENCION SOCIOFAMILIAR: Atención al niño en la esfera biopsicosocial. Coordinación entre los pediatras de AP, trabajadores sociales del CS y servicios sociales municipales (EEIA). Experiencia piloto en Xirivella.

5.- INFORME DE RIESGO SOCIOSANITARIO INFANTIL: *Ese gran desconocido.* Casos prácticos

-Invitación para la elaboración del 5º Plan de actuación de la Comunidad Valenciana.

La Dra. Tomás acudió como representante del grupo de Pediatría Social y nos resume el contenido más importante: han solicitado ideas novedosas para incluir en el nuevo plan. Quieren promover principalmente temas relacionados con la Salud Mental. Como grupo, se propone concretar propuestas en el ámbito de la pediatría social que sean novedosas, por ejemplo: Atención Integral al niño institucionalizado, atención al TEAF, protocolo de actuación ante el aumento de consumo de tóxicos en adolescentes, unidades de referencia de pediatría social.

-Situación del nuevo Programa de Salud Infantil: Aprovechando el proceso de revisión del programa de salud infantil proponer la integración de datos de riesgo social de manera más amplia efectiva dentro del informe. Algunos ejemplos que se proponen en reunión son, integrar un desplegable con indicadores de riesgo social clásicos y otros nuevos indicadores como adicciones a móviles, redes sociales, consumos, diversidad sexual, interculturalidad..., incorporar un link para las hojas de notificación o preguntar por otros modelos en otras comunidades.

-Se revisarán protocolos de actuación en materia de pediatría social.

-Se nos ha invitado a participar en la nueva Junta de La Sociedad Española de Pediatría Social. Dicha junta se renovará en el próximo mes de mayo de 2022.

D Rafael Navarro Pérez
Coordinador grupo

En Valencia a 31 de marzo de 2022